

„Berliner Tageblatt“

erschint hochwiegend 10 mal, Sonntags einmal. Man abonnirt bei allen...



Abonnements-Preis

für das „Berliner Tageblatt“ u. „Sonderausgabe“, sowie das „Berliner Tageblatt“ u. „Sonderausgabe“...

Berliner Tageblatt

Nr. 10

37. Jahrgang

und Handels-Zeitung.

Dienstag 7. Januar 1908

Deutsch-Südwestafrika.

In der Etosha-Pfanne.

Wild und Jagd. — Die Austrofundungsgefahr.

(Von unserem Spezialkorrespondenten)

Namatoni, im November.

Eine eingehende Durchforschung des ganzen Höhengebietes in dieser an eigenartigen Naturerscheinungen so reichen Etosha-Pfanne...

Die zahlreichen Wasserstellen, die spärlich über die Pfanne verstreut sind, sind in der Umgebung der Etosha-Pfanne zu einem wahren Tierpark...

Gegenüber dem Wildreichtum Südwestafrikas in älteren Zeiten sind aber alle das — ich sage natürlich von der Aufzählung der verschiedenen artenreicheren vornehmenden...

Die Schaffung von Wildreservaten — ein solches von bedeutendem Umfang ist auch an der Etosha-Pfanne abgegrenzt...

Ich kann mir da bei der fälschlichen Erwähnung afrikanischen Wildes eine kurze, allgemeine Einschaltung nicht verlagern — aber die von Seiten der „wilden Tiere der Wildnis“...

Die Entstehung der Etosha-Pfanne, ausgetrocknetes Ueberbleibsel eines ungeheuren oder eines Systems von Binnenseen...

Das ist darüber soweit geschrieben und gestritten worden. Das Faktum, daß gegen früher eine Austrofundung des Landes...

Das ist früherer geologischer Zeiträume eine Abnahme der Regenmenge stattgefunden hat, wird natürlich kein Mensch bestreiten...

Der Regierungsentwurf einer Verfassung für die beiden Großherzogtümer Mecklenburg ist seit einiger Zeit festgesetzt.

Die unter 822-Mitglieder konstituierbare Seite erklärt, bestand bisher die Absicht, den gemeinsamen Landtag der Großherzogtümer für Anfang Februar einzuberufen...

für die Vergrößerung der Einbringung der Vorlage. Wenn die Durchführung der Verfassung auch gewiß mit großen finanziellen Opfern besetzt sein wird...

Die staatliche Pensionsversicherung der Privatbeamten.

Von Synthes Dr. Wilhelm Dillos.

I.

Am 8. Januar, in seiner ersten Sitzung nach den Ferien, wird sich der Reichstag mit der Frage der staatlichen Pensionsversicherung der Privatbeamten...

Grundlegend für jede gesetzliche Sozialversicherung ist der Staat an zur Versicherung. Die Angestellten wie die Arbeiter sollen gesetzlich gezwungen werden, bestimmte Beiträge...

Das Interesse der Allgemeinheit macht die Versicherung nur des Notwendigsten erforderlich. Ueber das Notwendige mit dem staatlichen Zwange hinausgehen, ist der Staat sogar nicht einmal berechtigt.

Der Zwang darf nicht auf die besser situierten Kreise unter den Privatbeamten ausgedehnt werden. Hier hinsichtlich derjenigen Angestellten, die ohne die Zwangsversicherung in der Regel in schwere Notlagen geraten würden...

Die Verhältnisse zu den Staatsbeamten nimmt der Staat die Stellung als Arbeitgeber ein, dem seine Beamten lebenslanglich ihre volle Arbeitskraft widmen, der also als Arbeitgeber die moralische Verpflichtung hat...

Darüber, bei welcher Gehaltsstufe die Grenze für die Versicherungspflicht gezogen werden muß, kann man selbstverständlich verschiedene Ansichten hegen. Willkürlich ist es schon bei 3600 Mark, jedenfalls bei 5000 Mark Jahresinkommen...

Die gegenwärtige Kritik kann sich wegen Raumangesichts nur auf die hauptsächlichsten Grundzüge der Vorläge beziehen; für die detaillierte Begründung unserer Kritik sei auf die ausführliche Abhandlung des Verfassers in der „Concordia“, Beilage der Zentralstelle für Volkswirtschaft vom 15. Januar 1908 verwiesen.